

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Franceville : le directeur général de la Caistab dans les champs de café

**L'OBJECTIF** est de relancer cette culture dans le Haut-Ogooué.

Guy MADJOUA SANGOUETABA  
Franceville/Gabon

EN présence d'un expert de CABI – organisme de recherches en matière d'agriculture et d'environnement chez les anglophones – et de l'économiste en chef de l'Organisation internationale du café (OIC), Denis Seudieu, le directeur général de la Caisse de stabilisation et de péréquation (Caistab), Thierry Prosper Mboulou, vient d'effectuer sa première sortie dans l'arrière-pays, notamment dans la province du Haut-Ogooué. Trois mois après sa prise de fonction, il s'est rendu au bloc d'Alanga, près d'Okondja. Il a ensuite visité certaines exploi-

tations privées, notamment à Nguoni et au parc à bois de Kellé, avant de boucler sa visite par l'usine de décorticage de Franceville. Inscrit dans le cadre de la stratégie d'augmentation de la production et d'amélioration de la qualité du café pour la période 2019-2021, ce séjour a permis aux experts internationaux présents dans la délégation conduite par le directeur général de la Caistab de prendre la mesure de la réalité du terrain dans cette province qui, comme d'autres, a vu sa production de café baisser au fil des années. "Nous sommes venus voir ce qui existe ici et se rendre compte de comment la stratégie est mise en place pour booster tout cela", a fait savoir Denis Seudieu.

Avec des plantations vieillissantes, les caféiculteurs alto-ogouéens sont confrontés à certains



Le DG de la Caistab, Prosper Mboulou, et son équipe, lors de sa visite dans les champs de

maux : difficultés d'écoulement et achats irréguliers des productions, non-professionnalisation des planteurs, et impossibilité d'accès aux divers

financements.

En dépit de toutes ces entraves, le DG de la Caistab pense que l'heure de la relance a sonné. Membre actif de l'OIC, le Ga-

bon, dans le cadre de sa stratégie de relance de l'économie du café, bénéficiera de l'assistance et de l'accompagnement de cette organisation.

## Atelier sur la revue annuelle 2019 et la planification 2020



Une vue des participants au séminaire.

Nadège ONTOUNOU  
Franceville/Gabon

FRANCEVILLE a abrité, dernièrement, un atelier sur la revue annuelle 2019 et la planification 2020, du 7e Programme de coopération entre le Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA) et le Gabon. Organisé conjointement par l'UNFPA - principal bailleur de fonds pour la santé sexuelle et reproductive des adolescents au Gabon -, et la direction générale

de la Prospective du ministère de l'Économie et des finances, cet atelier a permis d'analyser les progrès accomplis et de recenser les problèmes dont les solutions devront améliorer les résultats. Les participants ont pu ainsi faire l'état d'exécution des activités des plans de travail 2019, et de présenter la contribution des activités à l'atteinte des résultats de l'année et le taux d'exécution budgétaire de l'exercice écoulé. Au terme des échanges au sein de trois groupes : "coordination données statistiques", "coordination santé sexuelle et de la reproduction", et "coordination ONG", un plan de travail 2020 détaillé par chacune d'elles, – chronogramme et budget, puis plan de suivi-évaluation 2020 – a été mis en place pour réajuster les cibles et intégrer, le projet de lutte contre les grossesses précoces et non désirées dans les régions du Haut-Ogooué et du Moyen-Ogooué.

## Léconi : les militants s'imprègnent des valeurs du PDG



Le secrétaire départemental du PDG, Jean Kabele et sa suite.

**C'ÉTAIT** à l'occasion des réunions fédérales décidées par le secrétariat exécutif du parti présidentiel.

G.M.SANGOUETABA  
Léconi/Gabon

SOUS la supervision du secrétaire départemental, Julien Kabele, les responsables des structures de base du Parti démocratique gabonais (PDG), notamment les membres des bureaux de

fédérations, des bureaux de sections et ceux des comités, se sont donné rendez-vous à Léconi, chef-lieu du département des Plateaux, dans le cadre du séminaire de renforcement de leurs capacités militantes. Ce séminaire a permis aux dirigeants de ces structures de base, de revisiter le lexique propre à leur formation politique et d'apprendre, davantage,

les valeurs qui sous-tendent l'action et le fonctionnement du PDG. Lors des travaux, un accent particulier a été mis sur les notions de dialogue, de tolérance, de paix, de fidélité, etc. Mais les journées fédérales du PDG, dans le département des Plateaux, ont été perturbées par des militants qualifiés d'"activistes". Notamment au sein de la fédération communale Antoinette Dzouyi, où les travaux ouverts ne sont pas arrivés à leur terme. Dans un souci d'apaisement et pour maintenir la tranquillité dans leurs circonscriptions politiques, les responsables locaux du PDG ont tout bonnement décidé d'écourter la réunion fédérale. Les raisons de ce désordre n'ont pas été clairement indiquées. Même si d'aucuns avancent que cette attitude, pour le moins belliqueuse, est due à une tension perceptible entre Pdgistes locaux depuis la fin de l'année écoulée. Notons que dans le département des Plateaux, le PDG compte 4 fédérations.